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Visando maior segurança 
às mulheres, governo do RS 
lança Delegacia On-line

Denuncie!

Geral | 12

Bento Gonçalves registra 
seus primeiros casos da 
doença Monkeypox

Dois infectados

Saúde | 4

Segundo a secretaria de Saúde da cidade, 
dois homens, entre 30 e 40 anos, contraíram 
a doença; ambos passam bem

AVISO AOS LEITORES!

Em virtude do recesso de fim de ano, o 
SERRANOSSA voltará a circular em janeiro, 
sempre às sextas-feiras, com sua primeira 

edição no dia 06/01

Um feliz Natal e um próspero 
Ano Novo a todos!

O serviço pode ser acessado de qualquer 
dispositivo e funciona 24 horas por dia 

Dois anos de mandato

“A gente está no melhor momento da história 
da cidade”, diz prefeito Diogo Siqueira

Especial | 8 e 9

Eleito com mais de 19 mil votos em 2020, o odontólogo por formação e integrante do PSDB 
chega à metade de seu mandato com apoio da equipe e querendo fazer mais pela cidade
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Governador, vice, senador, 
deputados estaduais e 
federais são diplomados

É hora de trabalhar

Política | 15

O ex-prefeito de Bento Guilherme Pasin, eleito 
deputado estadual, foi um dos diplomados, 
assim como outros seis nomes da Serra

Lucas Marques
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Saúde
Demorou, mas Bento Gonçalves tem os seus 
primeiros casos de Monkeypox confirmados
Os dois pacientes, 
homens entre 30 e 
40 anos, estão em 
bom estado de saúde 
e em isolamento 
domiciliar

A secretaria municipal de 
Saúde (SMS) de Bento Gonçalves 
confirmou, na última segunda-
-feira, 19/12, dois casos de 
Monkeypox na cidade. Os casos 
são em dois homens, na faixa 
dos 30 a 40 anos. O 1º caso no 
Brasil e no Rio Grande do Sul foi 
registrado em junho de 2022. Os 

casos não possuem vínculo epi-
demiológico. Os dois pacientes 
estão em bom estado de saúde 
e em isolamento domiciliar. A vi-
gilância epidemiológica realiza o 
rastreamento para descobrir as 
possíveis formas de contato.

O Monkeypox é uma doença 
causada por vírus com o mesmo 
nome, descoberto em 1958. A 
transmissão se dá, principal-
mente, por contato próximo, 
pessoal, muitas vezes pele a pele, 
como: contato direto com erup-
ção cutânea, feridas ou crostas 
das lesões; contato com objetos, 
tecidos (roupas, roupas de cama 
ou toalhas) e superfícies que 
foram usadas por alguém com 
a infecção; através de gotículas 

respiratórias ou fluidos orais de 
uma pessoa infectada.

No início, sintomas como 
dor de cabeça, febre, calafrios, 
dor de garganta, mal-estar, fa-
diga e aumentos nos linfonodos 
podem ocorrer. Seguido as estes, 
podem surgir lesões cutâneas 
que iniciam por pápulas evo-
luindo para vesículas, pústulas, 
seguidos de crostas e cicatriza-
ção

O período de incubação é de 
6 a 16 dias, mas pode chegar a 
21 dias e os sinais e sintomas 
duram de 2 a 4 semanas.

PREVENÇÃO
Como a transmissão ocor-

re por gotículas respiratórias e 

contato, sendo mais efetivo na 
transmissão o contato próximo, 
medidas gerais como o uso de 
máscara, evitar ambientes fe-
chados e com aglomerações e a 
higiene frequente das mãos aju-
dam no controle da doença.

Evitar o contato com lesões 
de pele em familiares ou parcei-
ros sexuais também é uma medi-
da importante.

Segundo o último boletim 
epidemiológico do Ministério 
da Saúde, divulgado em 19 de 
dezembro, o Brasil já registrou 
10.355 casos e 14 óbitos por 
complicações da doença. 

O Rio Grande do Sul tem 312 
casos confirmados e nenhum 
óbito.

Oportunidade

Bento tem processo 
seletivo para educador

Desde a última segunda-
-feira, 19/12, estão abertas as 
inscrições para o Processo Se-
letivo Simplificado visando à 
contratação por prazo determi-
nado de 21 cargos na categoria 
funcional de Educador Social, 
que serão lotados na secretaria 
Municipal de Esportes e Desen-
volvimento Social (Sedes) ou 
onde forem designados. A carga 

horária é de 30h e o salário R$ 
1.267,35.

As inscrições serão recebidas 
presencialmente pela Comissão 
designada, junto à Sedes, loca-
lizada na rua 10 de novembro, 
nº190, sala 01, bairro Cidade 
Alta, no Complexo Administrati-
vo Municipal, no período de 19 
até 23 de dezembro, das 13h30 
às 16h30.

Inspire-se na
magia do Natal
e espalhe amor

e esperança!

Rua Vitório Carraro, 251, 
bairro Botafogo
54 3451 2820 | 3451 2797
     /melcorretoradeseguro

COVID-19

Vacinação continua em 
Bento, mas sem avanços

Bento continua vacinando a 
sua população contra a COVID-19. 
Atualmente, a imunização pode 
ser realizada nas unidades: Zona 
Sul, São Roque, Zatt, Central, Con-
ceição, Maria Goretti, e Licorsul. 
São aplicadas a primeira e segunda 
dose, e as doses de reforço. O horá-
rio é das 7h30 às 11h00 e das 13h 
às 16h30.

4ª DOSE: Pessoas acima de 

40 anos, que realizaram a terceira 
dose há mais de quatro meses. Pes-
soas acima de 18 anos, com comor-
bidades, que realizaram a terceira 
dose há mais de quatro meses.

CRIANÇAS: A imunização de 
crianças de 3 até 11 anos, e com 
comorbidades de seis meses até 2 
anos é realizada no Centro de Refe-
rência Materno Infantil, por agen-
damento pelo fone 3055.8556.
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3/rue. 4/cova. 5/aloés — optar. 6/salino.

Celebração

NATAL BENTO: programação especial chega ao 
fim com evoluções e grande público
Segundo o secretário 
de Turismo de 
Bento, a edição de 
2022 colocou o 
município no radar 
das programações de 
Natal da Serra

Lucas Marques
No próximo dia 23 de dezem-

bro, Bento Gonçalves realiza o 
último ato de uma grande progra-
mação de apresentações, shows 
e ações de Natal. Teatro, shows 
musicais e performances artísticas 
chegaram ao público com o intuito 
de levar um pouco do que é magia 
da época, e claro, da maneira mais 
Bento possível.

De acordo com o secretário do 
Turismo de Bento, Rodrigo Parisot-
to, responsável por colocar em prá-
tica as ideias, 2022 pode ser consi-
derado como o ano que colocou, de 
fato, o Natal Bento na programação 
de atrações da cidade. “Com certe-
za esta foi uma edição marcante e a 
de maior público dos últimos anos. 
Acredito que estamos chegando a 
um momento de consolidação do 
projeto do ‘NATAL BENTO’”, afirma. 
“Certamente o planejamento deste 
ano deu um passo importante na 
consolidação do projeto, que para 
os próximos anos fortaleça ainda 

mais a imagem de Bento como uma 
cidade que realiza um belíssimo 
Natal”, pontua Parisotto.

Para a aposentada Lurdes da 
Silva, moradora de Bento há 25 
anos, e que acompanhou algumas 
das atrações, os espetáculos deram 
oportunidade a ela e aos netos de 
ter um contato primoroso com 
arte e cultura de forma acessível. 
“Quando se pensa nessas apre-
sentações, cheias de cor, luz, sons, 
se pensa que vamos ter que pagar 
por isso. Hoje não posso levar mi-
nha família para ver aquelas lindas 
apresentações em outras cidades. 
Eu gostaria, mas não dá. E aqui em 
Bento, nossa, é só vir, trazer minha 
cadeira, sentar aqui e aproveitar, de 
graça. E tudo que eu assisti foi mui-
to lindo”, destaca.

Outro ponto que tem coloca-
do Bento no radar das atrações de 
Natal é a sua decoração. Este ano, 
um túnel de led e uma árvore can-
tante foram uma das principais no-
vidades. De acordo com Parisotto, 

a decoração interativa é um item 
ainda a ser muito explorado. “Eu 
espero que ainda possamos evoluir 
mais, onde o espírito natalino tam-
bém esteja presente no comércio 
central, onde nossas lojas possam 
estar integradas decorando suas 
vitrines e participando ativamente 
das ações natalinas”, diz o gestor da 
pasta, que ainda cita cidades como 
Gramado, Canela e Garibaldi como 
exemplos onde se há uma transfor-
mação massiva na cidade, onde há 
um empenho geral em transformar 
aqueles como destinos de Natal.

Para o metalúrgico João Pau-
lo Souza, a diversidade dos shows 
do Natal Bento foram também um 
diferencial. “Um dia um teatro do 
[filme] Frozen, outro dia música 
gaúcha, depois mais um show de 
Natal. É muito legal poder conferir 
tantas coisas em um único lugar.” 
Segundo o secretário de Turismo, 
há um longo trabalho para organi-
zar essas atrações e dar ao público 
diversas alternativas. “Fazemos 

muita pesquisa, buscando sempre 
alternativas, novidades, ao mesmo 
tempo em que revisamos todos os 
shows que aconteceram com a pos-
sibilidade de novamente estarem 
se apresentando em mais uma edi-
ção do Natal Bento. Diversificamos 
bastante a programação, desde 
shows natalinos, teatro, dança, bal-
let, apresentações circenses entre 
outros.”

NOS BAIRROS
Neste ano, Bento levou algu-

mas das atrações para os bairros, 
como Fátima e Vila Nova. Na visão 
de Parisotto, esta é uma forma de 
democratizar o acesso à magia 
do Natal para aqueles que nem 
sempre podem estar no centro da 
cidade – onde a maioria das atra-
ções foram apresentadas. “Sempre 
procuramos ter ações extras na 
programação que descentralizam o 
Natal, claro, isso exige uma logísti-
ca gigante, já que é necessário um 
grande movimento para deslocar-
mos a estrutura para outros locais 
e isso é muito positivo, pois o Na-
tal é assim mesmo, precisamos ir à 
porta da casa das pessoas.”

Para o prefeito de Bento Gon-
çalves, Diogo Siqueira, ter as apre-
sentações nos bairros faz a diferen-
ça para a comunidade. “Buscamos 
realizar ações que descentralizem 
a cultura e possibilitem que mais 
pessoas tenham acesso aos shows 
e programações artísticas, e com o 
Natal não poderia ser diferente. Fo-
ram realizadas apresentações nos 

distritos e nos bairros e envolvendo 
toda comunidade na magia do perí-
odo. Falamos muito em fazer o sim-
ples com excelência e essas ações 
também fazem a diferença para 
que todos possam aproveitar com a 
família esse momento”, pontua.

2023
Com o final do Natal Bento, a 

cidade já organiza para não deixar 
a área cultural e turística desassis-
tida em 2023. “Vamos iniciar já em 
19 de janeiro mais uma edição do 
Bento em Vindima, que se estende-
rá até 19 de março. Vamos repetir 
mais uma edição do evento na Via 
Del Vino com noites de filós, shows 
culturais de música e dança valori-
zando a cultura ítalo-gaúcha, venda 
de produtos da agroindústria fami-
liar, e desfiles cênico alegórico ‘O 
mundo do Vinho’, que será amplia-
do aprofundando ainda mais a his-
tória do vinho desde os primórdios 
passando pela vinda dos imigran-
tes italianos e a Bento Gonçalves de 
hoje [...] Vamos iniciar o ano com 
tudo”, destaca.

ÚLTIMAS ATRAÇÕES
O Natal Bento segue com atra-

ções até a sexta-feira, 23/12. Nesta 
quarta, 21/12, tem show do grupo 
Tholl Especial de Natal a partir das 
20h, na Via Del Vino. Na quinta, 
22/12, também às 20h e na Via Del 
Vino, tem o Grande Espetáculo An-
gelis. E no dia 23 acontece o grande 
Espetáculo de Encerramento do 
Natal Bento, a partir das 20h, na 
Via Del Vino.

Kia Ora Films

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 22

EDRP
SEPULTADA
PLANTADOR
OSAMIRA

PARESEBAB
TRAMBOLHO

SEARARIL
NEGOISTA

CARLAMTS
CIACEAR
IOMSTEC

TONICAASCO
ANILARIEL

ALEATORIO
ALOSSALION

Status do
futebol, 

no Brasil 

Histórias
contadas
por Jesus
(Bíblia)

A vogal
do jogo
da velha

Duplas,
casais

50, em 
algarismos
romanos

(?) Diaz:
atuou em
"A Força 

do Querer"
Comer

a última
refeição
da noite 

Museu de
Arte Con-
temporâ-
nea (RJ)

Parte do
intestino
grosso
(Anat.)

Água (?),
bebida
servida
com gim

Leão, em
inglês

Arrasa;
devasta

Apêndice
da xícara

Crustáceo
de man-

gues

Luta pela 
terra (sigla)
Terreiros de
Candomblé

(?) Stewart,
cantor 

O plano 
alternativo

Interjeição
de alegria

Bruxa; 
feiticeira

Profissional como
Antônio Carlos

Dois instrumentos de
escolas de samba

(?) Niño,
fenômeno
climático

Local de 
desfile das
modelos

Monte de areia

"Monstros
(?)", filme

Fase;
estágio

Obstáculo
(fig.)

Campo de
cereais

Companhia
(abrev.)
Hiato de
"piolho"

Que pensa
só em si
Banha o

Egito

Enterrada

Lavrador;
semeador

Acha
graça

Dúvida
acompa-
nhada de

temor

Tom
de azul

Sujeito ao
acaso

Nojo
A Peque-
na Sereia
(Cinema)

Aponta
para o
alvo 

4/lion. 5/ariel — cólon — seara. 6/tônica. 9/trambolho.

AVISO AOS 
LEITORES!

O SERRANOSSA 
voltará a circular 

no dia 06/01



SERRANOSSA | Quarta-feira, 21 de dezembro de 2022 7



SERRANOSSA | Quarta-feira, 21 de dezembro de 20228

Chefe do Executivo

Prefeito Diogo Siqueira e os dois anos de mandato em Bento
Eleito em 2020 com 
mais de 19 mil votos, 
o chefe do Executivo 
avalia seus dois anos 
e fala sobre relações, 
futuro e uma possível 
reeleição em 2024

Lucas Marques
Ao final de 2022, o odontó-

logo por formação Diogo Segabi-
nazzi Siqueira, do partido PSDB, 
completa dois anos como prefei-
to de Bento Gonçalves, segunda 
maior cidade da Serra Gaúcha e 
que, segundo o IBGE, tem uma 
população estimada em mais 
de 123 mil pessoas. Eleito com 
30,54% dos votos (19.105) em 
uma eleição polêmica, na qual a 
Justiça Eleitoral quase cassou a 
chapa – formada também pelo 
vice-prefeito Amarildo Lucatelli 
(PP) –, Diogo chega a 50% do seu 
primeiro mandato com fôlego. 

Não adepto a polêmicas e 
com um jeito reservado de ser, o 
sucessor de Guilherme Pasin (PP) 
chegou manso. Foi, primeiramen-
te, secretário de Saúde da cidade, 
mas quis o destino – ou as alian-
ças políticas – que viesse a ser 
prefeito de uma cidade pequena 
em estatura, mas que cresce dia 
após dia, seja em população, em 
economia, em necessidades de 
investimentos para um povo tra-
balhador, apegado às tradições, e 
que, em boa parte, vê na cidade 
uma esperança de dias melhores.

Os problemas não sumiram 
desde 1º de janeiro de 2021, 
quando assumiu o posto. Eles 
até se multiplicaram. Mas, com 
o lema “o simples com excelên-
cia”, Siqueira segue seu caminho. 
Direto da prefeitura de Bento, o 
SERRANOSSA conversou com o 
prefeito sobre seus dois anos de 
mandato. Em uma conversa des-
contraída, ele falou sobre como se 
sente, a atuação da primeira-da-
ma Cláudia Remus, a relação com 
o vice e com a Câmara, o que já foi 
feito e quais serão os focos do seu 
governo nos próximos dois anos.

Primeiros dois anos à fren-
te da prefeitura de Bento Gon-
çalves

DIOGO SIQUEIRA – Olha, eu 
estou gostando muito [...] a gente 
trabalha bastante aqui, tem um 
grupo de trabalho que pega junto, 
que sofre junto. É um trabalho de 
muita energia, de muita rotina. 
Gostamos muito de avaliar o que 
está acontecendo, de ver o que 
está funcionando, o que a gente 
está errando, acertando. Mas eu, 
pessoalmente, estou muito feliz 
[...] estamos conseguindo fazer 
obras e melhorar serviços tam-
bém. É um governo de continui-
dade, de evolução que temos aqui 
na prefeitura. Muita gente já tem 
bastante experiência aqui den-
tro e a gente conseguiu, eu acho, 
colocar um lado mais [...] voltado 
para a população mesmo. Nas pe-
quenas coisas, fazer com que a po-
pulação entenda que a gente tem 
que cuidar das ruas, ter uma saú-
de de qualidade, uma educação de 
qualidade, e nesses pequenos de-
talhes conseguimos provar para 
a população que é possível fazer 
obras maiores também. Então, a 
gente precisa, primeiro, é fazer o 
dever de casa, o simples com qua-

lidade, com excelência. E aí, um 
pouco por vez, ir avançando em 
várias áreas também, mas pesso-
almente estou muito feliz, otimis-
ta com Bento Gonçalves. Acho que 
estamos no melhor momento da 
história da cidade. A gente está 
num crescimento muito sustentá-
vel, a cidade está muito bem orga-
nizada nos setores e a prefeitura 
está caminhando junto com este 
crescimento.

Mutirões nos bairros
DS: Eu sou fã desse trabalho 

[...]. No início, a gente tinha certo 
receio que talvez o pessoal dis-
sesse: ‘Bah, mas sábado de manhã 
cedo tem que estar trabalhando’. 
Mas aos poucos fomos vendo que 
com aquele trabalho de chegar 
aos bairros com uma equipe, a 
gente conseguia muita coisa no 
mesmo dia. E no sábado tem uma 
vantagem: encontrar a população 
em casa. Porque durante a sema-
na o pessoal está trabalhando, 
então eles não veem a prefeitura 
trabalhar durante a semana como 
poderiam ver nos mutirões no fim 
de semana. E nesses sábados a 
gente consegue conversar direta-
mente com cada cidadão que está 
nesse bairro e cada bairro tem 
uma realidade diferente. Cada 
bairro é um mundo próprio. En-
tão as prioridades, por exemplo, 
do Centro são diferentes das do 
São João. A prioridade do Cen-
tro é diferente da do Zatt. O Zatt 
tem uma prioridade diferente da 
do Ouro Verde, que fica ao lado, 
e cada bairro tem o seu mundo e 
a gente tem que entender isso. E 
nessas idas a cada sábado, a gente 
consegue resolver desde capina, 
pintura de meio-fio, troca de lâm-
pada, melhoria de calçamento, 
remoção de entulho, castração de 
animais, é um monte de coisa que 
a gente faz e dá um baita resulta-
do [...] e é aí que entram as críti-
cas, sugestões, elogios e a gente 
fica sabendo exatamente do que 
aquele bairro precisa [...] Tem que 
ser feito um trabalho muito forte 
de zeladoria. A zeladoria tem que 
estar funcionando em todos os 
locais.

Atuação da primeira-dama
DS: A atuação da primeira-

-dama, Cláudia Remus, é funda-
mental. Ela dá essa visão, esse 
toque feminino. Ela me traz as 

“Pessoalmente, estou 
muito feliz, otimista 
com Bento Gonçalves, 
acho que a gente está 
no melhor momento 
da história da cidade.”
Prefeito Diogo Siqueira
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críticas também. Ela dá sugestões, 
ela se engaja nesse trabalho da 
Campanha do Agasalho, na ques-
tão de qualificação de jovens, de 
tentar inserir jovens no mercado 
de trabalho. Não na prefeitura, 
mas no mercado de trabalho. Ela 
busca palestras com empresários 
para convencer a gurizada que 
é importante tentar se esforçar 
mais, tentar ingressar em uma 
universidade, tentar buscar os 
melhores empregos também. En-
tão com esse trabalho dela, ela 
acaba complementando e está 
sempre junto também. Ela acaba 
participando de todas as ações, de 
um jeito ou de outro, e é uma baita 
parceira que eu tenho porque tem 
uma sensibilidade muito grande. 
Então, muitas vezes, eu vejo que 
a gente está acertando e ela acaba 
me dando um ‘pitaco’, quando eu 
vejo que a gente está errando ela 
me fala também [...] ela é uma das 
minhas conselheiras. Eu tenho vá-
rios conselheiros, mas ela é uma 
das mais importantes.

Parceria com o vice 
Amarildo
DS: Ele é meu parceiro de to-

dos os dias e a gente conversa de 
manhã, de tarde e de noite. E aqui 
a gente tem uma relação muito 
próxima e de muita abertura. Ele 
tem um papel ativo na prefeitura. 
Ele não é o vice-prefeito tradicio-
nal, aquela coisa de antigamen-
te que o vice-prefeito somente 
entrava no lugar do prefeito nas 
férias ou quando ele viajava. Ele 
está tendo uma atuação muito 
pró-ativa. Ele também tem esse 
lado de fazer o simples bem feito, 
de tentar fazer o serviço do dia 
a dia, então a gente casou muito 
bem isso. A zeladoria da cidade 
tem muito o papel dele [...] Ele 
tem muitos pontos fortes que aca-
bam complementando algumas li-
mitações minhas e da mesma for-
ma eu complemento algumas dele 
também. Então a gente acabou 
se encaixando muito bem e é um 
parceiro que eu chamo de irmão. 
Não é meu vice-prefeito, é um ir-
mão que eu tenho aqui na prefei-
tura. Muita confiança e trabalho 
aberto para a gente estar junto.

Relação com a Câmara
DS: A relação com a Câmara é 

de muito respeito e de equivalên-
cia de poderes. Eu defendo muito 

isso. A gente tem que ter auto-
nomia na Câmara de Vereadores. 
Não gosto de, tradicionalmente, 
o Executivo ter de chancelar os 
vereadores. Eu acho que a gente 
tem que ter essa autonomia, a li-
berdade de cada vereador, inde-
pendentemente de partido, mas 
tem que haver muito diálogo, 
muita conversa entre vereadores 
e Executivo, e esse trabalho deve 
ser rotineiro. Eu tenho uma reu-
nião semanal com o presidente da 
Câmara [Rafael Pasqualotto (PP)] 
aqui no gabinete [...] A gente não 
teve nenhuma rejeição de proje-
to, conseguimos aprovar todos os 
projetos, mas todos eles a gente 
organiza antes, então nós vemos 
o que vai dar certo, o que não vai 
dar certo. O presidente me diz 
‘Diogo, eu acho que isso aqui não 
vai ter base, isso aqui vamos segu-
rar um pouco’, os vereadores têm 
a velocidade deles também. Cada 
um sabe o que é mais prioritário. 
Esse diálogo tem que ser rotineiro 
e tem que ser transparente. Então 
acho que a grande qualidade que 
tem a relação entre Legislativo e 
Executivo é essa conversa aberta 
e transparente e de muito respei-
to um pelo outro. A gente tem esse 
respeito de entender que são po-
deres diferentes, distintos, cada 
um tem a sua função, mas a gente 
precisa se respeitar nesse dia a 
dia. E entre os vereadores, a gente 
tem uma base que entrou junto 

com o governo, mas, hoje, eu vejo 
que temos uma base muito maior, 
uma base muito mais de comple-
mentação. A gente acaba um aju-
dando ao outro e a gente escuta as 
prioridades.

Governo Leite 2.0
DS: Eu gosto do Eduardo Lei-

te, acho que ele é um baita de um 
gestor, muito bom. Teve os erros 
dele de condução de governo. Isso 
aconteceu, como acontece comigo 
e vai acontecer com qualquer um, 
por melhor que seja a intenção, 
sempre vai haver algumas situa-
ções que não vão agradar a maior 
parte da população e pode acon-
tecer com qualquer um. Mas eu 
acho que ele tem toda condição de 
fazer um baita governo. Ele é um 
gestor experiente já, tem visão de 
governo, tem uma visão de estado 
muito boa, mas também tenho mi-
nhas críticas. Eu acho que a Serra 
[Gaúcha] precisa ter uma atenção 
maior do que teve nesses últimos 
quatro anos e isso eu falo tran-
quilamente. Eu acho que a gente 
ficou um pouco deixado de lado e 
não é questão da gente ter convê-
nio. As prefeituras ganharam con-
vênio do estado, teve o programa 
Avançar, mas a gente tem que ter 
uma visão estratégica de governo 
para melhorar a região como um 
todo. Isso tem que acontecer. E o 
governo tem que começar a olhar 
a nossa região, que é a maior ar-

recadadora de impostos, é a re-
gião que mais se desenvolve, tem 
que ter esse olhar diferenciado. 
A gente está sendo a locomotiva 
do estado, então tem que ter essa 
visão um pouco mais forte do 
estado também [...] A impressão 
que eu tenho, e isso é uma visão 
pessoal minha, é que parece que o 
governo do estado sempre olha a 
gente como se a gente conseguis-
se se virar sempre. Então, tem um 
problema na Polícia Civil, tem um 
problema na Brigada, a prefeitura 
vai lá e ajuda a fazer o investi-
mento. A comunidade se organi-
za no Consepro, os empresários 
se organizam, juntam dinheiro 
e fazem o investimento. Então a 
gente sempre deu um jeito, sem-
pre conseguimos dar o nosso jeito 
como cidade, como sociedade, só 
que chega uma hora que cansa. A 
gente vê tantas regiões ganhando 
obras importantes e a gente está 
arrecadando boa parte desse re-
curso. Por que não está vindo pra 
nós? É uma crítica que eu tenho 
sempre ao governo do estado e eu 
acho que a gente vai ganhar força 
agora, principalmente, tendo um 
deputado lá dentro, que vai fazer 
essa visão nossa entrar dentro do 
governo também.

Futuro de Bento
DS: A gente tem que avançar 

ainda na questão do nosso hos-
pital. Estamos em obras no hos-
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pital. Estamos reformando todo 
o [Hospital] Galassi, está ficando 
muito bonito lá dentro, uma qua-
lidade muito maior. São questões 
que eu vejo como uma prioridade 
do município. A gente tem que 
ter uma saúde SUS mais robus-
ta, mais estável também, e isso é 
uma coisa que a gente vai ter que 
avançar nos próximos dois anos. 
E muito também é a questão de 
infraestrutura de mobilidade ur-
bana. Acho que esse é um ponto 
que já começou a avançar na re-
cuperação de asfaltos que a gente 
tinha. Investimos muito forte-
mente nisso, de tentar recuperar 
aquela malha que a gente tinha, 
que já estava há muito tempo se 
desgastando. Foi feito um tra-
balho já forte com isso. E o que 
a gente vai ter que fazer é uma 
melhoria agora da questão de 
mobilidade interligando bairros. 
Pegar obras que são estruturan-
tes para a cidade e que facilitem 
o nosso fluxo de carros. A cidade 
está crescendo, a malha viária da 
nossa estrutura é antiga, nosso 
relevo não facilita em nada e com 
isso tudo a gente não consegue 
abrir novas vias para dentro do 
Centro. O que eu tenho que fazer 
é tentar melhorar esse acesso, 
abrir novas rotas de fuga para 
que a gente consiga facilitar essa 
mobilidade toda. Então, o que eu 
tenho nos próximos dois anos é 
um trabalho de planejamento que 
vai resultar em obras e asfalta-
mento no interior [...] pensando 
no turismo e nos produtores ru-
rais, esse é o foco que a gente está 
tendo no interior. E, ao mesmo 
tempo, na cidade vai ter bastante 
via urbana sendo asfaltada para 
facilitar o acesso [...] É mobilida-
de, é melhorar a educação agora, 
que sofreu muito na pandemia 
[de COVID-19]. A gente teve um 

baque muito grande aqui em 
Bento, como todo o Brasil, como 
o mundo inteiro, e agora é tentar 
reestruturar e com rapidez [...] 
Eu digo, a gente vai passar pela 
maior mudança de gestão públi-
ca, que vai acontecer nesse mo-
mento agora [...] nesses próximos 
quatro anos vai ter muita mudan-
ça. Quem não inovar, quem não 
for rápido, vai comprometer o fu-
turo das cidades [...] a prefeitura 
que não fizer isso vai impactar as 
cidades para os próximos 20 anos 
e vai ter muita prefeitura que não 
vai fazer, por medo, ou por não 
ter base de vereadores. Quem não 
voar na educação também, quem 
não conseguir recuperar esse 

tempo perdido que a gente teve, 
e foi um tempo perdido. A gente 
perdeu muito na pandemia e só 
se avalia depois que volta ao nor-
mal. Então isso vai impactar mui-
to também as próximas gerações, 
e as cidades que não fizerem esse 
trabalho focado na educação vão 
penar também.

Reeleição
DS: A gente sempre fala a 

mesma coisa aqui: é trabalhar 
todo dia. Baixar a cabeça e tra-
balhar. Se a gente conseguir fazer 
um governo que a população en-
tenda que ele resolve os proble-
mas do cidadão, que ele é correto, 
que ele tem uma lógica do que 

está sendo feito, eu acho que va-
mos ter todas as condições [de se 
reeleger] lá na frente. Mas não é 
um trabalho de agora pensando 
lá na frente. Temos que trabalhar 
todos os dias.

O prefeito também comen-
tou sobre a não campanha para 
Eduardo Leite, a eleição do ex-
-prefeito Guilherme Pasin (PP) 
como deputado estadual e a rela-
ção do governo municipal com o 
próximo governo Luiz Inácio Lula 
da Silva na esfera federal. Esse 
conteúdo pode ser conferido na 
versão on-line da reportagem no 
site: www.serranossa.com.br
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A CLÍNICA DA FAMÍLIA BRASILEIRA

Rua Marechal Deodoro, 31
Centro - Bento Gonçalves
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autitecmultimarcas@hotmail.com
Rua Florianópolis,  155 

Botafogo | Bento Gonçalves 

54 3701 0111 | 99633 1533
Av. São Roque, 1491
Bento Gonçalves, RS

CARBONERA
Mercado

Rua Marques de Souza, 492 | Bairro 
São Francisco | Bento Gonçalves 

54 3449 4444 
contato@pinusplac.com.br

VENDE-SE terrenos no bairro 
Barracão, com toda infraestrutura 
necessária. Terrenos para pavilhões e 
outros. Matrículas individuais. 
Financiamento direto, entrada e saldo 
em até 40 parcelas pelo INCC-M ou 
preço à vista com desconto especial. 
ContatoContato (54) 3449 4444, (54) 99981 
3000, (54) 9997 23122, (54) 99236 
7635.
VENDE-SE terrenos no bairro 
Barracão, Condomínio Residencial 
Villaggio Toscana, ótima localização, 
condomínio fechado, com toda 
infraestrutura, em um belo local, 
seguro, calmo, com uma paisagem 
linda. Com matrícula. Você pode 
financiarfinanciar direto conosco com uma 
entrada e até 50 meses para pagar. 
Valor a partir de R$ 135.000, preço à 
vista com desconto especial. Contato 
(54) 99981 3000 ou 98404 5302.
VENDO terrenos prontos para 
construir no Loteamento Encosta do 
Sol. Financiamento com entrada e até 
70 vezes para pagar, corrigido pelo 
INCC-M. Últimas unidades. Contato 
(54) 99981 3000 ou 98404 5302.
VENDOVENDO camionete Toyota Hilux CD 
4x2, ano 2008/2008, diesel, cor prata. 
Valor R$ 99.000. Contato (54) 3449 
4444.

2021
2019
2005
2009
2015
2001
19961996
2021
2015
2019
2012
2021
2017

AMAROK EXTREME 3.0 V6 DIESEL
CAMINHÃO FORD/CARGO 816
CAMINHÃO FORD/CARGO 815
COROLLA SEG 1.8 AUT.
ECOSPORT 2.0 TITANIUM AUT.
FORD/F250 DIESEL 3 LUGARES
KOMBI 09 LUGARESKOMBI 09 LUGARES
S10 HIGH COUNTRY CD 2.8 DIESEL
UNO ATRACTIVE 1.0 COMPLETO
QUADRI/CAN-AN 570 2 LUGARES
BIZ 125 EX
HONDA/PCX 150 SPORT COM ABS 
SUZUKI/GS 120

PRETA
VERMELHO
VERMELHO
PRETO
PRATA
VERMELHA
BRANCABRANCA
BRANCA
CINZA
VERMELHO
BORDO
PRATA
AZUL

CONCHA E GARFO FRONTAL
PLANTADEIRA 3 LINHAS
ROÇADEIRA 1,30 (1000 RPM)
ROÇADEIRA 1,30 540 RPM
RASPO BASCULANTE 1,50
RASPO TRANSP. TRASEIRO 1,30
GRAMPO 05 HASTESGRAMPO 05 HASTES

USADO
USADA
NOVA
NOVA
NOVO
NOVO
NOVONOVO

2011
2013
2016
2013
2011
1985
19891989
1973
1978

NOVO
2014
2017

NOVO
19601960

NOVO
2019
2016
2016
2015
2013
20102010
2011
2010

---

TRATOR TYM 293 4X4
AGRALE 5075 4X4
AGRALE 4233 4X4
AGRALE 4230 4X4
AGRALE 4118 4X4
AGRALE 4300
AGRALE 4200AGRALE 4200
AGRALE 4100
FORD 4600 COM HIDRÁULICO
JONH DEERE 5060 EN (FRUTEIRO) 4X4
JONH DEERE 5055E 4X4
LANDINI 45 CV 4X4
MASSEY FERGUSON 4707 4X4
MASSEY 35 X COM HIDRÁULICOMASSEY 35 X COM HIDRÁULICO
NEW HOLLAND TT55 4X4
 VALTRA A73 FRUTEIRO 4X4
VALTRA BH 180 
YANMAR 1055 4X4
YANMAR 1155 4X4
YANMAR 1145 4X4
YANMAR 1055 4X4YANMAR 1055 4X4
YANMAR 1155 4X4
YANMAR 1155 4X4
TOBATA + CARRETA MOLDEMAQ 4X4

350 HORAS
PRATA
VERMELHO
2.600 HORAS
VERMELHO
VERMELHO
VERMELHOVERMELHO
LARANJA
AZUL
VERDE
1.350 HORAS
1.400 HORAS
VERMELHO
VERMELHOVERMELHO
AZUL
252 HORAS
AMARELO
580 HORAS
2.300 HORAS
VERMELHO
VERMELHOVERMELHO
VERMELHO
3.500 HORAS
-----
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54 3451 2599
Rua General Osório, 309,

sala 302, BG, RS

Mais de 50 itens 
a preço único.

54 3451 7773 | 3055 7774
www.casttini.com.br

3453 1854
Rua Goiânia, 310 • Bairro Botafogo

Bento Gonçalves

(54) 3055 2200 | 3055 4400

      pontualimoveis.bg
www.imoveispontual.com.br

Realizar o seu desejo de morar
bem é o nosso maior compromisso!

Matriz: (54) 3453 6516
Rua Caxias do Sul, 527, Glória

Filial 1: (54) 3453 1713
Rua Marcos Valduga, 232 ,

Santa Helena
Filial 2: (54) 3453 6161

Rua Carlos Cembranel, 28,Rua Carlos Cembranel, 28,
Santa Marta

SUA  MOTOCICLETA NO  
LUGAR  CERTO!

Resumo de Contratos:
Rescisão Contratual – Contrato nº 114/2022 referente à Tomada de Preços nº 
028/2022 – PAVIMENTADORA E TERRAPLANAGEM LOPES EIRELI. A 
contar de 19/12/2022.
RescisãoRescisão Contratual – Contrato nº 016/2022 referente ao Pregão Presencial nº 
010/2022 – KNOW-HOW ESCOLA DE IDIOMAS EIRELI-ME. A contar de 
19/12/2022.
Rescisão Contratual – Contrato nº 030/2022 referente a Chamada Pública nº 
002/2022 – DAVID FRANCO. A contar de 19/12/2022.
RescisãoRescisão Contratual – Contrato nº 031/2022 referente a Chamada Pública nº 
002/2022 – JANETE TEREZINHA DENDENA REMUS. A contar de 
19/12/2022.
Termo de Encerramento – Ata de Registro de Preços nº 008/2022 – D.A. 
FERRETTI FILHO e SUCSUL COMÉRCIO DE SUCOS LTDA. A contar de 
19/12/2022.
TTermo de Encerramento – Ata de Registro de Preços nº 009/2022 – 
COOPERATIVA SANTA TEREZA LTDA. A contar de 19/12/2022.

Santa Tereza, 21 de dezembro de 2022. 

GISELE CAUMO
Prefeita Municipal

Rua 13 de Maio, 877, sala 
602 | 6º andar do L'América 

Shopping | 54 3454 1015 

www.serranossa.com.br

EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 58/2022 – Edital de Registro de 
Preços para contratação de empresa especializada em lavar, secar e passar 
peças de roupas, utilizadas pelos diversos setores do Município. Data de 
abertura: 03/01/2023 às 9h.
EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 59/2022 – Contratação de empresa 
para realização de consultas médicas especializadas na área de alergia. Data 
de abertura: 04/01/2023 às 9h.
EDIEDITAL DE TOMADA DE PREÇOS Nº 033/2022 – Contratação de 
empresa para implantação do Loteamento Popular Stringhini II no Município 
de Santa Tereza/RS. Data de abertura: 09/01/2023 às 9h.
EDITAL DE PROCESSO SELETIVO Nº 014/2022 – Visando contratação 
por prazo determinado de 01 (um) Médico (a) Veterinário (a), para prestação 
de serviço ao Município. Período das inscrições: de 22/12/2022 a 
30/12/2022.
EDIEDITAL DE PROCESSO SELETIVO Nº 015/2022 – Visando contratação 
por prazo determinado de 01 (um) Psicólogo (a). Período das inscrições: de 
22/12/2022 a 30/12/2022.
EDITAL DE PROCESSO SELETIVO Nº 016/2022 – Visando à contratação 
por prazo determinado de 01 (um) Atendente de Consultório Dentário. 
Período das inscrições: de 22/12/2022 a 30/12/2022.
EDIEDITAL DE PROCESSO SELETIVO Nº 017/2022 – Visando à contratação 
por prazo determinado de 01 (um) Motorista. Período das inscrições: de 
22/12/2022 a 30/12/2022.
EDITAL DE PROCESSO SELETIVO Nº 018/2022 – Visando contratação 
por prazo determinado de 01 (um) Professor (a). Período das inscrições: de 
22/12/2022 a 04/01/2022.
CHAMADCHAMADA PÚBLICA Nº 003/2022 - Objeto: Aquisição de gêneros 
alimentícios diretamente da Agricultura Familiar conforme a Lei nº 
11.947/2009 e Resoluções do FNDE relativas ao PNAE. Dia 23/01/2023, às 
9h.
 

Santa Tereza/RS, 21 de dezembro de 2022. 

Gisele Caumo
Prefeita MunicipalPrefeita Municipal

PREGÃO ELETRÔNICO 025/2022
OO Município de Monte Belo do Sul torna público que realizará “PREGÃO 
ELETRÔNICO”, tipo: Menor Preço por Item. Objeto: Objeto: Aquisição de 
veículo para o Gabinete do Prefeito Municipal de Monte Belo do Sul/RS. As 
datas relativas à sessão de disputa são as seguintes: - Recebimento das 
Propostas: a partir das 9h do dia 23/12/2022, até as 9h do dia 16/01/2023 - 
Abertura das Propostas: a partir das 9h01min do dia 16/01/2023 - Início da 
sessão de disputa de Preços: às 10h do dia 16/01/2023. Referência de tempo: 
HorárioHorário de Brasília (DF). Local: http://www.pregaoonlinebanrisul.com.br/ 
Edital e seus anexos encontram-se disponíveis no site: 
https://www.montebelodosul.rs.gov.br/ – Pregão Eletrônico. Informações 

adicionais pelo telefone: (54) 3457 2051. 

Monte Belo do Sul, 21 de dezembro de 2022. 

Adenir José Dallé
Prefeito Municipal
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Chega de violência!

RS passa a contar com uma 
Delegacia On-line da Mulher
O serviço pode 
ser acessado de 
qualquer tipo de 
dispositivo, como 
celulares, tablets e 
computadores

Lucas Marques
O combate à violência contra 

a mulher no Rio Grande do Sul 
ganhou o reforço de mais uma fer-
ramenta. A Polícia Civil lançou no 
dia 15 de dezembro a Delegacia 
Online da Mulher (Dol Mulher). 
Este é um recurso exclusivo para 
tratar da violência doméstica e de 
gênero contra a mulher, hospeda-
da dentro do site da Delegacia On-
line. O serviço pode ser acessado 
de qualquer tipo de dispositivo, 
como celulares, tablets e compu-
tadores, e funciona 24 horas por 
dia, proporcionando agilidade nos 
registros.

A Delegacia Online da Mulher 
foi criada pelo Departamento de 
Tecnologia da Informação Policial 
(DTIP) da Polícia Civil, através da 
Divisão de Assessoramento Espe-
cial e da Delegacia Online. A ideia 
consistiu em abrir um espaço 
digital como mais uma forma de 
ajudar as mulheres a romperem o 
ciclo de violência. Por meio da pá-

gina, é possível registrar casos de 
violência e o descumprimento de 
medidas protetivas, por exemplo.

“O site também é encorajador 
no sentido de as mulheres pode-
rem relatar a violência que possam 
sofrer”, disse Sílvia Sehn, delegada 
titular da Delegacia Online da Mu-
lher. As usuárias também podem 
preencher um formulário de ava-
liação de risco, que orientará os 
profissionais que atuam neste con-
texto a tomar decisões que evitem 
a ocorrência de novas agressões. 
Elas também terão acesso direto 
ao Whatsapp da Polícia Civil, pelo 
qual podem ser feitas denúncias 
de delitos dessa natureza.

O secretário de Segurança do 
Estado, Vanius Cesar Santarosa, 
destacou a importância da dele-
gacia online como um canal facili-
tador para denúncias de violência 
doméstica. “É uma ferramenta im-
portante que se soma a outras ini-
ciativas implementadas para pro-
teger as mulheres. Em 2022, até 
agora, 102 mulheres já perderam a 
vida vítimas de feminicídio no Rio 
Grande do Sul. Dessas mulheres, 
83% não tinham nenhum registro 
policial contra os seus companhei-
ros. Esse é um assunto que ainda 
envolve muitos tabus, muitos me-
dos. E é nesse sentido que a ferra-
menta vem para facilitar, porque 
permite que a mulher que sofre 
violência doméstica possa denun-
ciar e levar esse problema às auto-
ridades pela tela do computador. É 

só no momento em que a mulher 
denuncia que o Estado vai poder 
protegê-la”, disse.

Além de funcionar como mais 
um espaço de denúncia, o objetivo 
é que a Delegacia Online da Mu-
lher sirva ainda como um espaço 
educativo sobre o tema. O site traz 
informações sobre o conceito de 
violência doméstica, formas como 
ela se manifesta e os direitos das 
vítimas, incluindo links úteis rela-
cionados à rede de proteção. Tam-
bém está disponível uma cartilha 
informativa com o passo a passo 
do registro online.

A Delegacia Online da Mu-
lher se soma a outros canais de 
denúncia já existentes. Além da 
nova página, as mulheres ou aque-
les que presenciam algum tipo de 
violência contra a mulher podem 
denunciar pelo Disque 180 e pelo 
WhatsApp da Polícia Civil (51) 
98444-0606.

Em Bento Gonçalves, a popu-
lação conta com o apoio do Cen-
tro Revivi e a Coordenadoria da 
Mulher, que está localizado na rua 
10 de novembro, nª 190, bairro 
Cidade, no Complexo Administra-
tivo. O contato pode ser feito pelos 
telefones (54) 3055.7418, (54) 
3055.7420 ou (54) 99132.8148. 
Há também a Delegacia Especia-
lizada de Atendimento à Mulher 
(DEAM), localizada na rua Ma-
rechal Floriano, nº 142, Centro 
de Bento. O telefone de contato é 
3454.2899.

NATAL É TEMPO DE
REFLEXÃO E RECOMEÇO!

FELIZ NATAL E UM
ANO NOVO ABENÇOADO!

MATHEUS DA ROLT RODRIGUES | OAB 59315
VANDERLEI ALVES MESQUITA | OAB 59822

54 99972 0476 | AV. PLANALTO, 901, SALA 204, BAIRRO SÃO BENTO, BG
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Professor Fabiano Larentis - Sub-
-Reitor da UCS Bento Gonçalves 

A beleza de ser um eterno aprendiz!
O título desse artigo remete a 

uma das músicas preferidas nas ceri-
mônias de formatura de graduação: 
“O Que é, o Que é”, de Gonzaguinha. 
Uma frase de profundo e intenso sig-
nificado, devido ao papel fundamental 
da aprendizagem em nossas vidas, em 
contextos crescentes de volatilidade, 
instabilidade, complexidade e ambi-
guidade. Para evidenciar que o título 
vai além da música, comento sobre os 
resultados de três publicações deste 
ano, do Fórum Econômico Mundial, 
da OCDE e da revista Época Negócios 
(nov.).

O Relatório do Fórum Econômico 
Mundial (Insight Report) refere-se ao 
futuro da educação e da aprendiza-
gem, denominado de Educação 4.0. 
É uma abordagem que considera a 
educação de uma maneira inclusiva e 
em uma ampla gama de capacidades 
para o profissional do futuro, tendo 
como foco quem aprende, a partir de 
inovações tanto tecnológicas quanto 
pedagógicas. Além disso, apresenta 
indícios de que a educação promove 
maior capacidade inovativa, maior 
consciência e engajamento social e 
maior tolerância.

O documento indica, por exem-
plo, que investimentos em competên-
cias críticas, como solução colabora-
tiva de problemas, poderão adicionar 
US$ 2,54 trilhões na economia global. 
O Brasil, nesse sentido, teria um incre-
mento de US$ 145 bilhões no seu PIB. 
Para possibilitar tal transformação, 
o relatório enfatiza três áreas-chave 
para investimentos: novos mecanis-
mos de avaliação, adoção de novas 
tecnologias para aprendizagem e valo-
rização/qualificação dos professores. 

Nessa perspectiva, destaco o pa-
pel primordial da educação superior 

para o avanço do desenvolvimento 
humano. Segundo o estudo da OCDE 
Education at a Glance, tal nível permi-
te maior empregabilidade e maiores 
níveis de renda para os indivíduos, 
além de maior produtividade à econo-
mia, sem contar os outros benefícios 
à sociedade. Nos países da OCDE, a 
educação terciária está a ponto de se 
tornar o nível mais comum de instru-
ção entre os adultos de 25 a 34 anos, 
com participação passando de 38% 
para 47% no período de 2011 a 2021.

Nesse mesmo período, a título de 
exemplificação, a Coreia do Sul passou 
de 64% para 69%, Japão de 59% para 
65%, os Estados Unidos de 43% para 
51% e a França de 43% para 50%. Já 
Portugal foi de 27% para 47%, Chile 
de 22% para 41%, Alemanha de 28% 
para 36%, Itália de 21% para 28%, 
México de 19% para 27% e Índia de 
14% para 21%. O Brasil passou de 
13% para 23%. O estudo destaca que 
o mercado de trabalho continua ab-
sorvendo esse aumento, mesmo em 
países mais desenvolvidos.

Conforme o relatório, a educação 
superior tem o desafio de dar conta 
das necessidades do mundo do tra-
balho no contexto da diversidade e da 
flexibilidade. Nesse aspecto, um ponto 
que causa preocupação é o percentual 
de adultos que não trabalha e nem es-
tuda, os “nem-nem”. No Brasil, a popu-
lação de 18 a 24 anos nessa situação 
é de 36%, enquanto que na Turquia é 
de 32%, na Itália de 27%, no Chile de 
26%, no México de 22%, nos EUA de 
17%, em Portugal de 14% e na Alema-
nha de 10%. 

Por fim, em uma perspectiva 
organizacional, a pesquisa que defi-
niu as 150 Melhores Empresas para 
Trabalhar do Brasil (GPTW), publi-

cada pela Época Negócios, salienta 
a importância das oportunidades de 
aprendizado e do desenvolvimento 
profissional. Tais empresas, que apre-
sentaram crescimento no faturamento 
de 30% nos últimos dois anos fiscais, 
destacam-se pela oferta de bolsas de 
estudo para graduação e pós (73%), 
programas de coaching (72%), sub-
sídios para cursos de idiomas (71%) 
e universidades corporativas (58%). 
Para os funcionários, os principais fa-
tores para a permanência no trabalho 
são as oportunidades de crescimento 
(46%) e a qualidade de vida (26%). 
O compromisso com a educação, em 
todos os seus níveis, transformadora, 
de qualidade e para todas as idades, 
permeia a sociedade como um todo.

Aprender é colocar conhecimen-
to para fora e não para dentro, con-
forme alerta Conrado Schlochauer, 
no livro Lifelong Learners. Envolve 
questões emocionais, coletivas e de 
práticas, não somente cognitivas, em 
contextos econômicos, socioculturais 
e políticos. Aprender para toda a vida 
será, cada vez mais, simplesmente o 
fim do começo e não o começo do fim. 
A beleza de ser um eterno aprendiz!

Privatização

Corsan é leiloada para Aegea por 
oferta única de R$ 4,151 bilhões

Em leilão realizado na ma-
nhã de terça-feira, 20/12, na 
bolsa de valores de São Paulo, 
a Companhia Riograndense de 
Saneamento (Corsan) foi arre-
matada pelo grupo  Aegea. A 
empresa vencedora foi a única 
a apresentar proposta no certa-
me e arrematou a Corsan com 
uma oferta de R$ 4,151 bilhões. 
Esse montante é pouco acima do 
preço mínimo de R$ 4,1 bilhões 
estipulado para a liquidação do 
patrimônio da Corsan.

Maior empresa do setor no 
Brasil, a Aegea já opera uma par-
ceria público-privada (PPP) com 
nove municípios da região me-
tropolitana de Porto Alegre.  A 
Corsan atua em 317 municípios 
gaúchos por meio da realização 
de estudos, projetos, constru-
ções, operações, exploração e 
ampliação dos serviços públicos 
de abastecimento de água potá-
vel e de esgotamento sanitário. 

O leilão ocorreu após uma 
série de decisões judiciais. Na 
segunda-feira, 19/12, o governo 
do Estado conseguiu garantir a 
realização da disputa para priva-
tização da companhia por uma 
decisão do Tribunal Superior do 
Trabalho (TST). O certame havia 
sido suspenso pelo Tribunal Re-
gional do Trabalho da 4ª Região 
(TRT-4) na última quinta-feira, 
15/12. Apesar da liberação do 
leilão, o presidente da Corte, mi-
nistro Lelio Bentes Corrêa, man-
teve vedada provisoriamente “a 

realização de qualquer ato que 
envolva assinatura do contrato 
de compra e venda das ações de-
tidas pelo Estado do Rio Grande 
do Sul no capital social da Cor-
san ou a efetiva transferência de 
tais ações ao adquirente”.

A Procuradoria-Geral (PGE-
-RS) argumentou que a manu-
tenção da liminar geraria “risco 
de dano irreparável à economia 
e à ordem administrativa, com 
prejuízos inestimáveis ao Esta-
do, à Companhia e à população”. 
O Estado também garantiu que 
não haverá alteração dos contra-
tos de trabalho celebrados entre 
a Corsan e seus empregados, 
mas apenas a alteração do con-
trolador, sem implicar qualquer 
consequência direta ou imedia-
ta nas relações contratuais de 
trabalho.

SINDIÁGUA
O Sindicato dos Trabalhado-

res nas Indústrias da Purifica-
ção e Distribuição de Água e em 
Serviços de Esgoto do Estado do 
Rio Grande do Sul (Sindiágua) se 
manifestou via nota oficial.

“A água é pública e não pode 
ser privatizada. Vamos anular 
esse leilão”, declarou o presi-
dente da instituição, Arilson 
Wünsch, após o leilão, que foi 
realizado na B3, em São Paulo. 
A afirmação está baseada na 
ofensiva judicial que o Sindicato 
tem empreendido nas diferentes 
esferas.

“Há quatro medidas limina-
res que proíbem a assinatura do 
contrato com a arrematante exa-
tamente porque afloram indícios 
de irregularidades neste proces-
so. Agora vamos comprovar que 
essas irregularidades são reais e 
causam um enorme prejuízo ao 
Estado e ao povo do Rio Grande 
do Sul”, declarou o dirigente.
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SEPULTADA
PLANTADOR
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PARESEBAB
TRAMBOLHO

SEARARIL
NEGOISTA

CARLAMTS
CIACEAR
IOMSTEC

TONICAASCO
ANILARIEL

ALEATORIO
ALOSSALION

Status do
futebol, 

no Brasil 

Histórias
contadas
por Jesus
(Bíblia)

A vogal
do jogo
da velha

Duplas,
casais

50, em 
algarismos
romanos

(?) Diaz:
atuou em
"A Força 

do Querer"
Comer

a última
refeição
da noite 

Museu de
Arte Con-
temporâ-
nea (RJ)

Parte do
intestino
grosso
(Anat.)

Água (?),
bebida
servida
com gim

Leão, em
inglês

Arrasa;
devasta

Apêndice
da xícara

Crustáceo
de man-

gues

Luta pela 
terra (sigla)
Terreiros de
Candomblé

(?) Stewart,
cantor 

O plano 
alternativo

Interjeição
de alegria

Bruxa; 
feiticeira

Profissional como
Antônio Carlos

Dois instrumentos de
escolas de samba

(?) Niño,
fenômeno
climático

Local de 
desfile das
modelos

Monte de areia

"Monstros
(?)", filme

Fase;
estágio

Obstáculo
(fig.)

Campo de
cereais

Companhia
(abrev.)
Hiato de
"piolho"

Que pensa
só em si
Banha o

Egito

Enterrada

Lavrador;
semeador

Acha
graça

Dúvida
acompa-
nhada de

temor

Tom
de azul

Sujeito ao
acaso

Nojo
A Peque-
na Sereia
(Cinema)

Aponta
para o
alvo 

4/lion. 5/ariel — cólon — seara. 6/tônica. 9/trambolho.
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Dicas de Cinema

A equipe 
RN Freitas deseja

à comunidade
bento-gonçalvense 

um Natal
abençoado!

54 3454 9209
Rua Domingos Rubechini, 159,

bairro Fenavinho

Um menino de madeira que 
ganha vida e nutre um desejo 
de ser humano e viver aventu-
ras. Em 2022, a clássica história 
de Pinóquio ganhou vida pela 
mãos do diretor ganhador do 
Oscar Guillermo del Toro (O 
Labirinto do Fauno, A Forma 
da Água). Desta vez, Pinóquio 
surge na versão stop-motion, 
com uma delicadeza de deta-
lhes extrema e uma riqueza de 
sutilezas.

Com a participação de ou-
tros personagens clássicos, 
como o grilo falante e o pai Ge-
ppetto, a história infantil tem 

como pano de fundo  o período 
em que Benito Mussolini lidera-
va o partido fascista na Itália. O 
filme está disponível na plata-
forma de streaming Netflix.

O fim de ano também é um 
bom momento para revisitar al-
guns dos filmes mais marcantes 
da história do cinema. Que tal 
conferir “Matrix”, lançado em 
1999 e dirigido pelas irmãs Lilly e 
Lana Wachowski?

Ficção científica, efeitos visu-

ais de primeira - levou o Oscar da 
categoria para casa - e uma história 
que, mesmo apocalíptica e distó-
pica, trata sobre amor, amizade e 
confiança.

Estrelado pelo galã Keanu Re-
eves, o filme está disponível na pla-
taforma de streaming HBO Max.
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Que a estrela do Natal ilumine
seus caminhos no novo ciclo
que se aproxima!

Feliz Natal e
um próspero 2023!

Osvaldo Aranha, 1082
contatocamargoimoveis

54 99989 9060

Política gaúcha

Eleitos no Rio Grande do Sul recebem diplomas da Justiça Eleitoral
Lucas Marques
Na última segunda-feira, 

19/12, chegou ao fim o proces-
so eleitoral no Rio Grande do 
Sul. É que foram diplomados os 
eleitos no estado. O governador 
reeleito Eduardo Leite (PSDB), o 
vice-governador eleito Gabriel 
Souza (MDB), o senador eleito 
Hamilton Mourão (Republica-
nos), os 55 deputados estaduais 
eleitos e os 31 deputados eleitos 
foram diplomados pelo Tribunal 
Regional Eleitoral do Rio Grande 
do Sul (TRE-RS). A cerimônia foi 
realizada no auditório do Minis-
tério Público Estadual, em Porto 
Alegre.

O primeiro a discursar foi o 
presidente do TRE-RS, Francisco 
José Moesch. Durante 40 minu-
tos, o magistrado elogiou todos 
aqueles que trabalharam duran-
te o período eleitoral e que de-
dicaram tempo e atenção para 
que o processo de votação fosse 
feito sem prejuízos, tanto para 
candidatos, eleitores ou para a 
democracia. Ela também ressal-
tou a lisura da votação por meio 
das urnas eletrônicas.

Em clima cordial, um a um, 
os deputados estaduais foram 
os primeiros a serem diplo-
mados. Em seguida, os depu-
tados federais. Logo depois, os 
suplentes de senador, Coronel 
Andreuzza (Republicanos) e Li-
ziane Bayer (Republicanos), e 
o senador eleito Mourão foram 
diplomados. Por último, Souza e 
Leite receberam seus diplomas.

Apenas dois deputados não 
compareceram à diplomação: 

Osmar Terra (MDB) e Paulo Pi-
menta (PT).

No seu discurso, Leite des-
tacou que é o primeiro governa-
dor reeleito no estado desde a 
redemocratização. Fugindo dos 
conflitos polarizados durante as 
eleições, o tucano destacou que 
o povo gaúcho escolheu um cen-
tro, sem ser direita ou esquerda. 
“Desde o resultado final da elei-
ção para presidente, infelizmen-
te, a gente vê no Brasil uma série 
de protestos e de mobilizações 
contra o resultado das urnas, 
com alegações já refutadas e ar-
gumentos incompatíveis com o 
estágio da democracia do nosso 
país. Os custos impostos ao país 
com a discussão do resultado da 
eleição são muito maiores do 
que os eventuais custos que o 
governo eleito possa trazer, por 
mais que discordemos dele ide-
ologicamente ou programatica-
mente e chegou a hora de acatar 
todos os diplomas”, discursou.

Um dos deputados estadu-
ais diplomados na cerimônia foi 
o bento-gonçalvense Guilherme 
Pasin (PP), ex-prefeito de Bento, 
eleito com 57.922 votos e que 
irá representar a cidade na As-
sembleia Gaúcha. Além de Pasin, 
mais quatro deputados estadu-
ais irão representar a Serra Gaú-
cha: Elton Weber (PSB), Neri, O 
Carteiro (PSDB), Pepe Vargas 
(PT) e Professor Claudio (Pode-
mos). No caso dos federais, dois 
deputados irão representar a 
Serra em Brasília: Denise Pessôa 
(PT) e Mauricio Marcon (Pode-
mos) - ambos de Caxias do Sul.

Mauricio Tonetto

Ex-prefeito Guilherme Pasin também foi diplomado. Em 2023, ele assu-
me o posto de deputado estadual por Bento Gonçalves.

TRE-RS

PARA MAIS INFORMAÇÕES:
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Previsão do tempo

22/12
13º
29º

Sol com algumas nuvens e chuva 
passageira durante o dia. À noite 

o tempo fica firme.

21/12
14º
28º

Fonte: Climatempo (https://www.climatempo.com.br)

23/12
13º
30º

Sol com muitas nuvens.
Não chove.

Sol com muitas nuvens.
Não chove.

Vagas abertas!
Bento Gonçalves abre processo 
seletivo para Educador Social

Geral | 4

Segurança a mais

Guarda Civil Municipal e DMT começam a utilizar 
câmeras corporais em Bento Gonçalves
No total, a prefeitura 
da cidade alugou 
20 equipamentos; o 
valor investido é de R$ 
4.062,02 por kit de 
material

Após a formatura de 26 novos 
agentes da Guarda Civil Municipal 
(GCM) em Bento Gonçalves, os 
agentes começaram a utilizar câ-
meras acopladas ao corpo, que re-
gistra todas as ações realizadas em 
tempo real. Ao total, o município 
alugou 20 câmeras, que estão sen-
do utilizadas pela GCM e também 
pelo Departamento Municipal de 
Trânsito (DMT). Todas as imagens 
captadas durante as operações 
ficam armazenadas no centro de 
tecnologia da própria secretaria 
de Segurança do município.

O comandante da GCM, Marce-
lo Gonçalves Pereira, comentou so-
bre a utilização dos equipamentos. 
“Sempre que o profissional entrar 
em serviço ele vai estar equipa-
do com a câmera. O protocolo diz 
que tem que ser pelo menos um 
equipamento por viatura, o que 

garante a segurança da equipe que 
estiver nas ruas. Esse equipamen-
to é muito importante porque nos 
dá um amparo legal, já que temos 
um trabalho técnico de segurança 
pública. Isso transmite segurança 
para a população e para o próprio 
agente”. 

A oficial da GCM, Tássia Oli-
veira, também comentou sobre os 
novos equipamentos de seguran-
ça. “Com certeza eu me sinto mais 
segura, porque é uma proteção 
para o nosso trabalho diário, em 
cada abordagem que formos fa-
zer, além, é claro, para as pessoas. 
Esse equipamento chegou numa 
boa hora.”

O agente de trânsito Rafael 
Faccin também ressaltou a impor-
tância do uso do equipamento no 
momento das abordagens. “As câ-
meras são de suma importância, 
pois além do avanço tecnológico, 
tornam transparente a conduta do 
agente em relação a abordagem. E 
também por parte de quem está 
sendo abordado”.

O secretário de Segurança, te-
nente-coronel Paulo César de Car-
valho, destacou que ações como 
a formação dos novos agentes, a 
locação de veículos, a compra de 
equipamentos e o videomonitora-
mento ampliam o trabalho pres-
tado aos cidadãos. “A utilização da 

câmera nas operações vai ser de 
suma importância pelo fato de que 
não será perdido nada dos atendi-
mentos. São esses benefícios, ali-
nhados a uma atuação transparen-
te dos agentes públicos, auditada e 
pautada em respeito aos direitos 
humanos, capaz de gerar resulta-
dos mais efetivos na comprovação 
de práticas delitivas”, disse.

Os equipamentos são aluga-
dos, com recursos próprios, no 
valor de R$ 4.062,02 mensais, 
incluindo as câmeras e as esta-
ções (dock stations), a chamada 
‘caixa-preta’ onde diariamente são 
baixadas as imagens para armaze-
namento.

Rodrigo De Marco

AVISO AOS LEITORES!

Em virtude do recesso de fim de ano, o 
SERRANOSSA voltará a circular em janeiro, 
sempre às sextas-feiras, com sua primeira 

edição no dia 06/01


